

## Calendrier JANVIER 2026

<b>JEUDI 1ER</b> 11H00 MESSE Sainte Marie, Mère de Dieu	<b>DIMANCHE 11</b> 10H00 EVEIL A LA FOI 10H30 MESSE DOMINICALE Messe des défunts du mois de décembre/2025	<b>SAMEDI 24</b> 18H30 MESSE DOMINICALE
<b>SAMEDI 3</b> 18H30 MESSE DOMINICALE	<b>JEUDI 15</b> 20H30 PRÉPARATION BAPTÈME au Relais	<b>DIMANCHE 25</b> 10H30 MESSE DOMINICALE
<b>DIMANCHE 4</b> 10H30 MESSE DOMINICALE Epiphanie	<b>VENDREDI 16</b> 20H30 EAP au Relais	<b>VENDREDI 30</b> 22H00 MILLE AVE à l'Oratoire du Relais
<b>VENDREDI 9</b> 20H00 CATÉCHUMÉNAT Catéchèse adulte	<b>SAMEDI 17</b> 18H30 MESSE DOMINICALE 19H30 AUMÔNERIE 13-17 ANS	<b>SAMEDI 31</b> 18H30 MESSE DOMINICALE
<b>SAMEDI 10</b> 15H00 MESSE À LA FONDATION FAVIER 18H30 MESSE DOMINICALE	<b>DIMANCHE 18</b> 10H30 MESSE DOMINICALE	<b>DIMANCHE 1ER FÉVRIER</b> 10H30 MESSE DOMINICALE
	<b>VENDREDI 23</b> 20H30 CÉLÉBRATION ECUMÉNIQUE à l'église Saint Etienne 4, rue de Chanzy Le Perreux sur Marne	<b>JEUDI 5 FÉVRIER</b> 20H30 GROUPE BIBLIQUE au Relais
<b>GROUPE BIBLIQUE 2025 - 2026</b> <b>A la lumière de la Bible, comment vivre en disciple du Christ?</b> <b>Au programme cette année, PAUL : lettres pauliniennes et Actes des Apôtres</b> au Relais Paroissial - 3 rue du Four à Bry sur Marne  <b>ANIMATEUR : Jean-Pierre SPILBAUER</b> Inscription préalable par mail à : spilbauer.jean-pierre@orange.fr - 07 86 64 88 98	L'appli du diocèse : tout pour rester en lien au sein du diocèse de Crétel ! Pour rester au contact de l'actualité diocésaine, et trouver des ressources thématiques selon les grands rendez-vous  	

### SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE SACREMENT DU BAPTÈME :

Rafael FERRARI PINHO  
Alhya AGBOBLI  
Railey AGBOBLI

### SONT RETOURNÉS DANS LA MAISON DU PÈRE :

Francine LIEVRE – Christiane MORAND  
Joseph HRASKO – José ALVES  
Giovanni LISENA

**PERMANENCE DU PÈRE CARLOS PONTES : Samedi 10h-12h - Relais paroissial**



Pour ne pas rater la LMB et faire un geste pour la planète, demander à la recevoir par mail en écrivant à : paroisse.brysurmarne@gmail.com

Relais paroissial au 3, rue du Four – 94 360 Bry-sur-Marne  
**ACCUEIL du public : Samedi 10h-12h**  
paroisse.brysurmarne@gmail.com  
01 49 83 99 39

JANVIER 2026



LA LETTRE DU MESSAGER BRYARD  
Paroisse St Gervais | St Protais

Une année nouvelle sous le signe de la lumière !

Chers frères et sœurs,

Avec le mois de janvier s'ouvre une année nouvelle. Comme chaque année, elle arrive chargée de vœux, de projets, parfois aussi d'inquiétudes ou de questions. Pour nous, chrétiens, ce commencement n'est jamais seulement une question de dates : il est éclairé par une présence, celle du Christ, Emmanuel, Dieu-avec-nous, dont nous venons de célébrer la naissance.

Car Noël ne s'achève pas le 25 décembre. Sa lumière continue de briller au seuil de l'année. Ce mystère nous rappelle que Dieu ne se tient pas à distance de nos vies : il les rejoint telles qu'elles sont, avec leurs joies et leurs blessures, leurs espérances et leurs fragilités.

Au début de cette année nouvelle, nos regards se tournent aussi vers Marie. Discrète mais essentielle, elle accompagne les commencements, elle garde et médite dans son cœur les événements de la vie. À son école, nous apprenons la confiance, l'écoute et l'abandon. Elle n'a pas tout maîtrisé, mais elle a tout confié, nous ouvrant un chemin d'espérance.

Au cœur du mois de janvier, la fête de l'Epiphanie élargit notre regard. Les mages, venus d'horizons lointains, se mettent en route, guidés par une étoile. Leur marche ressemble à la nôtre : une quête parfois hésitante, mais portée par le désir de rencontrer la lumière. En eux, c'est toute l'humanité qui est invitée à reconnaître en Jésus le Sauveur donné à tous.

Puis, avec la fête du Baptême du Seigneur, nous entendons cette parole : « Tu es mon Fils bien-aimé ». Elle résonne aussi pour chacun de nous. En ce début d'année, nous sommes appelés à vivre en enfants de Dieu et à témoigner, humblement mais fidèlement, de l'Évangile.

L'année qui commence ne sera sans doute pas sans difficultés. Les incertitudes demeurent et beaucoup portent de lourds fardeaux. Pourtant, l'espérance chrétienne ne repose pas sur l'absence d'épreuves, mais sur la fidélité de Dieu, qui marche avec son peuple.

Notre paroisse est appelée à être un lieu de lumière, de fraternité et d'accueil, une communauté où chacun peut trouver sa place, être écouté et soutenu. En ce début d'année, confions au Seigneur nos engagements, nos projets et nos relations, et demandons-lui un cœur attentif et une foi vivante.

Que Marie, Mère de Dieu et notre Mère, veille sur chacun de nous, sur nos familles et sur notre communauté paroissiale, et nous aide à marcher, tout au long de l'année, à la suite de son Fils, Jésus Christ.

À tous, j'adresse des vœux de belle et sainte année, dans la joie de l'Évangile et la force de l'espérance.

Fraternellement,  
PÈRE CARLOS PONTES, CURÉ

### Prier avec le Saint Père en Janvier

Prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance dans nos communautés, nous aidant à édifier une Eglise plus fraternelle et missionnaire.

## Associations, qui êtes-vous ? UN EDEN POUR L'HUMANITE

A l'instar des missions camilliennes, Un éden pour l'humanité est une association bryarde dont les actions sont tournées au-delà de la commune, précisément sur le Bénin, un pays d'Afrique équatoriale francophone, d'une superficie d'environ 115 000 km<sup>2</sup> et d'une population de près de 14 millions d'habitants.

Dans les années 2015, la rencontre d'une Bryarde et de plusieurs Béninois a conduit, dans une démarche humanitaire et culturelle, au dessein d'aider matériellement une population dans le besoin. Ainsi l'association apporte un soutien aux bénéficiaires identifiés par ses membres, et à leurs projets, dans une relation directe à échelle humaine qui constitue une motivation supplémentaire.

Créé en 2017, Un éden pour l'humanité est une association indépendante, apolitique, laïque et à but non lucratif. Ses ressources proviennent de dons en numéraire et en nature. Elle fait appel à la générosité publique sachant que les sommes versées sont éligibles à l'avoir fiscal, elle accepte des fournitures et livres scolaires, des livres pour tous les âges, des produits d'hygiène, des jouets non électroniques, des vêtements d'enfants, sportifs et autres, des chaussures sans talon (tennis, baskets, botte en caoutchouc, sandales, tong), des équipements informatiques et autres matériels susceptibles de remplacement.

Comme les organisations non gouvernementales humanitaires elle répond, dans la limite de ses moyens, à aux diverses problématiques des pays en voie de développement : aide à la scolarisation des enfants, prise en charge de questions de santé et assistance aux personnes défavorisées. Depuis 2017 Un éden pour l'humanité a notamment effectué des distributions de fournitures diverses auprès d'associations, d'écoles et de villages, équipé trois écoles d'une bibliothèque, remis des tatamis et des kimonos à un club de judo ou encore des maillots et autres équipements sportifs à des clubs de basket et de football.

Les actions profitent d'abord et essentiellement aux enfants qui représentent la moitié de la population et sont engagés à travailler très jeunes. C'est pourquoi Un éden pour l'humanité invite également au parrainage, pour rejoindre les sept personnes déjà engagées, sachant que le soutien de la scolarité d'un enfant représente 12 € par mois auxquels s'ajoutent 15 € par mois de mutuelle santé.

En 2025 l'association vient de réussir, au bout de deux années d'efforts, à envoyer un conteneur de 33 m<sup>3</sup> au Bénin qui contient en plus des vélos, des fauteuils roulants et bien d'autres objets. Il sera prochainement réceptionné par un adhérent sur place en charge, avec d'autres, de la redistribution.

Les projets actuels portent sur l'équipement d'une quatrième bibliothèque appelée à évoluer en médiathèque puisque l'inventaire comprend des ordinateurs et un projecteur pour diffuser documentaires, films et dessins animés, la poursuite de recherches de parrainage et la poursuite des actions dans lesquelles l'association a acquis un savoir faire.

A Bry-sur-Marne, Un éden pour l'humanité a noué des partenariats avec la médiathèque municipale, la librairie Livingstone et Frédéric Rossignol de « Ton tee-shirt me fait rêver » qui récupère, avec succès, des maillots de marathoniens pour les redistribuer.

Tant elle exprime ses ardeur et désintéressement. la présidente de l'association, Marie-Andrée Bouchereau, a bien mérité sa condition de *yovo*, telle qu'elle est nommée au Benin, à savoir une blanche particulièrement philanthrope. C'est donc pour de bonnes raisons que Mme Bouchereau est devenue citoyenne d'honneur des communes d'Effehouté, de Koutimé, de Dahé ou encore de Dewa, des lieux où les actions caritatives d'Un éden pour l'humanité sont le plus significatives.

Jean-Pierre Maillard



Pour tous renseignements :  
[www.unedenpourlhumanite.com](http://www.unedenpourlhumanite.com),  
Courriel : [unedenpourlhumanite@gmail.com](mailto:unedenpourlhumanite@gmail.com)

**PÈLERINAGE À  
LOURDES**  
  
**DU 26 AVRIL AU 1<sup>ER</sup> MAI 2026**

**" JE VOUS SALUE MARIE  
COMBLÉE DE GRÂCE,  
LE SEIGNEUR EST AVEC VOUS "**

## Pèlerinage diocésain à Lourdes Du 26 avril au 1er mai 2026

**Thème 2026 : « Je vous salue Marie, comblée de grâce, le Seigneur est avec vous »**

Ce pèlerinage est **ouvert à tous** : personnes valides, adultes, enfants, familles, malades, hospitaliers et personnes handicapées.

Les familles y trouveront des propositions adaptées pour les enfants.

Les malades doivent demander leur bulletin d'inscription auprès du service des pèlerinages.

Les places étant limitées, nous vous encourageons à vous inscrire dès que possible et à diffuser largement l'information autour de vous.

### Personne ne doit se sentir exclu de cette invitation.

Pour plus d'informations ou pour vous inscrire :

<https://pelerinagediocesaincreteil2026-lourdes.venio.fr/fr>

ou par téléphone au 01 45 17 24 08 (lundi au vendredi 9h30 -12h00, 14h00-17h00).

Venez nombreux à Lourdes confier à Marie chacun d'entre nous et toutes nos familles.

[pelerinages@eveche-creteil.cef.fr](mailto:pelerinages@eveche-creteil.cef.fr)



### Aventure et prière POUR LES 6-14 ANS À VAUJOURS (93)

« Le Seigneur est vraiment ressuscité.  
Soyons ses témoins ! »

Aventure et Prière aura lieu pour cette année scolaire du dimanche 22 au mercredi 25 février 2026.

Un mini camp de 3 jours et 3 nuits pour les 6-14 ans qui leur donne de goûter la vie fraternelle et découvrir que tous les moments de notre vie sont occasion de prier !

Pour s'inscrire :  
<http://aventureetpriere2026-creteil.venio.fr/fr>  
Pour plus de renseignements :  
[ecoledepriere@eveche-creteil.cef.fr](mailto:ecoledepriere@eveche-creteil.cef.fr) ☎ 01 45 17 22 72



**POUR  
QUE L'ÉGLISE  
CATHOLIQUE  
SOIT TOUJOURS  
LÀ POUR EUX !**

**Je donne : [denier.diocese94.fr](http://denier.diocese94.fr)**